- Les geôliers lui donneront-ils l'autorisation de venir dans cette prison, objecta Marcella, ou permettront-ils que j'aille à la sienne?
- Sans aucun doute, affirma Marie, vous savez que l'or obtient. facilement ces faveurs. J'irai donc le chercher."

Dans les premiers siècles de l'Eglise, on avait l'usage de baptiser par immersion, mais quand le sacrement de la régénération s'administrait dans le cachot, on baptisait par aspersion comme aujourd'hui.

Valère ne tarda pas à paraître. Assuré que Dacien se presserait de frapper sa nouvelle victime, il se hâtait d'arriver. Tout se prépara autour d'Encratida qui goûtait une douce joie au milieu de ses maux inénarrables à la pensée que Marcella allait voir l'eau régénératrice couler sur son front.

La catéchumène s'agenouilla aux pieds du Pasteur: elle renonça au démon, à ses pompes fit sa profession de foi en récitant le symbole des apôtres, enfin l'eau sainte lava et affranchit son âme des liens du péché. La sœur d'Eudonte, entrée dans, le sein de l'Eglise, reçut aussitôt la confirmation qui devait la fortifier pour la lutte imminente.

Spectacle ineffable! sous les voûtes ténébreuses, ces captifs chargés de chaînes, expirant à la suite des tortures, ou attendant la mort, pratiquaient leur religion avec la sainte liberté du Christ, forts de leur conscience, de leur foi, défiant l'enfer et sa rage cruelle. A peine Marcella était-elle baptisée et confirmée qu'Eudonte et Maurice entrèrent. Ils furent stupéfaits de l'expression joyeuse répandue sur toutes les figures. Les chrétiens avaient l'air de célébrer une fête de famille. Encratida cadavéreuse, ensanglantée, et pourtant rayonnante, fit surtout une profonde impression sur les nouveaux venus.

Eudonte en fut si troublé qu'il restait muet. Sa sœur l'interpella la première :

"Cher frère, dit-elle, que cherches-tu? Viens-tu partager mon bonheur? me portes-tu la honne nouvelle? La grâce a-t-elle touché ton cœur: Es-tu comme moi disciple de Jésus-Christ? I'u as été l'objet de ma meilleure prière, au moment où je suis devenue chrétienne. Que le Seigneur exauce mes désirs et nous réunisse dans-le séjour de l'éternel amour."

Le général la regarda sans colère, mais son cœur oppressé ne trouva pas une parole.